

Nombramiento de Figueroa en Bienes Nacionales genera ruido en el oficialismo y gobierno sale en su defensa

» Advierten falta de experiencia del exdirigente estudiantil que podría conducir a nuevos errores en la cartera y reprochan sus críticas a los gobiernos de Lagos y Bachelet.

Ayer, el Presidente Gabriel Boric designó como nuevo ministro de Bienes Nacionales a Francisco Figueroa Cerda, militante del Frente Amplio y periodista con un magister en Cultura y Sociedad de la London School of Economics and Political Science de Inglaterra.

El nombramiento del exdirigente estudiantil ha generado controversia tanto en la oposición como en algunos sectores oficialistas. Diversas voces señalan que el periodista carece de la experiencia necesaria para liderar la cartera, mientras que otros consideran que su designación responde a un cuoteo político. Además, algunos representantes oficialistas apuntan a sus posturas críticas hacia el gobierno de la ex Presidenta Michelle Bachelet.

No obstante, el gobierno, a través de la vocera (s), Aisén Etcheverry, respaldó al nuevo secretario de Estado. La portavoz dijo que "los nombramientos de ministros y ministras son atribución exclusiva del Presidente de la República. Se hacen considerando las necesidades y las agendas de nuestro gobierno".

En esa línea, indicó que "el ministro Figueroa tiene un currículum sustantivo con estudios universitarios y de posgrado. Además, conoce el Ministerio de Bienes Nacionales por dentro, lo que permite en este período una introducción al Ministerio que es rápida, efectiva y que, por cierto, nos permite continuar con esta agenda que, como decíamos, es tan importante. Por ejemplo, en materia de Plan de Emergencia Habitacional, que sabemos que es una de esas áreas que no se puede retrasar y en las que tenemos que trabajar intensamente cada minuto".

Críticas oficialistas

El senador socialista Juan Luis Castro señaló que "el Ministerio de Bienes Nacionales viene de un enorme bochorno, desdorado y que ha provocado un conflicto de marca mayor al inicio de este año. Repetir la fórmula de la inexperiencia o la impericia sería un grave error".

Agregó que "no quiero decir que el nuevo ministro vaya necesariamente a cometer esos mismos traspiés, pero veo que primó la colectividad y primó el



Ministro de Bienes Nacionales, Francisco Figueroa.

mismo criterio en la sucesión y no sé cómo evita todo eso, los errores no forzados que se han cometido tan tempranamente en una cartera poco visibilizada pero que hoy está en el ojo del huracán junto a todo lo que ha rodeado este episodio de la compraventa de la residencia de la ex Presidenta Allende".

Su par, Fidel Espinoza (PS), manifestó que "¿Nombran en el Ministerio de Bienes Nacionales a un acérrimo detractor de Michelle Bachelet? ¿A quién públicamente la denostaba? Estamos cada vez peor. Esta cartera de Bienes Nacionales ha sido vilmente manoseada por este gobierno, perjudicando a miles de chilenos y chilenas que luchan por su título de dominio".

Asimismo, el diputado Jaime Araya (Ind.- PPD) compartió a través de X una serie de capturas de antiguas publicaciones de Figueroa donde critica las administraciones de los exPresidentes Ricardo Lagos y Michelle Bachelet. "Ministro Francisco Figueroa le solicito sincerar su opinión sobre los aportes de la Concertación, el Presidente Lagos, la Presidenta Bachelet, de Sergio Bitar, y sobre los 30 años más prósperos en la historia de Chile, para confirmar que sus burlas y odios son cosas del pasado", lo emplazó el diputado a través de redes sociales.

Otras observaciones en contra

El vicepresidente de la Cámara de Diputados, Eric Aedo (DC) planteó que "cuando se comienza a nombrar a jefes de gabinete como ministro habla

» La tesis del nuevo ministro en que justificó el saqueo e incendio de multitienda

Tras su designación, se divulgó su documento de Memoria para optar al Título de Periodista en la Universidad de Chile, el cual tiene como nombre "Llegamos para quedarnos. Crónica de la revuelta estudiantil".

Esta tesis recoge relatos de cuando Figueroa fue vicepresidente de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Chile (Fech) entre 2009 y 2011, donde participó activamente en movilizaciones estudiantiles.

En la página 110 de la tesis Figueroa comienza relatando: "Caminamos y caminamos, hasta que una enorme columna de humo negro llamó nuestra atención. Nació en pleno centro, a la altura de San Diego. Por unos minutos temimos por la Casa Central de la universidad. La imagen mental del edificio en llamas me aterrizó".

"Afortunadamente no era la Casa, sino una sucursal de la multitienda La Polar, ícono de los abusos. Había sido saqueada y quemada, a vista y paciencia de manifestantes, vecinos y transeúntes. La sensación de que se estaba haciendo justicia nos invadió a varios. Quien lo niegue, miente", puntualizó en el documento.

Emol

do que Figueroa es parte del ríñón del Frente Amplio, que fue dirigente de la Fech, es una de las personas que además se hizo famosa por haber enrostrado fuertemente al exministro Bitar en algunos programas de tele-

visión, en medio de las movilizaciones estudiantiles, y por que además tengo entendido que fue el que pidió la disolución del propio PPD en el Serveil", añadió.

Emol